

# 学校目標『元気いっぱい 自分から学び 共に高め合う西与賀っ子』の育成

西 にじよかつ子

令和 4年 5月31日(火)

第4号 文責 校長 本村 一浩

☎ 0952-23-6300

①ここにこあいさつする子 ②しっかり勉強する子 ③ろこんで働く子 ④らだをきたえる子 ⑤ながり学び合う子 ⑥ころをみがく子

## ■ 運動会への応援、ありがとうございました。

私が若いころ、先輩の先生方は、よくこう言っておられました。「学校行事が子供を成長させる！」と。普段の授業において、教室で3～40人ほどの気心の知れた仲間と学んでいるのとは違い、運動会は、ご家族やご親族の方々に見ていただくことが前提であり、全校児童が協働する活動は、遊びの在り方や組織を活性化させます。行事を成功させる、という共通の目標の下、いつもならあきめたりへこたれたりする場面でも、自分の力以上のものが出せたり、思わず協力したり応援したりというプラスの効果が期待できます。

暑い中、コロナ禍で様々な制約がある中でしたが、子供たちはよく頑張っていましたね。もしかすると、いつも以上の力を発揮していたのかもしれません。全校児童が一堂に会することはませんでしたが、全員で同じ目標に向かうことで、成長した部分が大きかったのではないかと自負しています。最後まで勝負の行方の分からぬデッドヒートで、最終的には2点差で白組がかわしましたが、いい勝負でした。

子供には、閉会式にて頑張った両軍を称え、「白組、勝って奢るな。紅組、負けて下向くな。」と檄を飛ばしました。それを受け、運動会後の1週間は、各学級で望ましい振り返り活動が行われていました。両軍ともに、力を尽くした好対戦を展開していましたが、その頑張り、価値ある活動の姿は一瞬にして消えていきます。忘却の彼方です。そこで適切に振り返りを行い、どのような活動に価値があったのか、今後活用できる手立ては何か、文章化して「見える化」することが肝心だと思っています。各学級では、振り返りの作文や協議を通して、「暑くてもがんばり抜くこと」「負けても全力を出すこと」「違う学年と力を合わせること」などの価値ある活動法が言語化され、教室に飾られています。この行為こそが行事によって成長した自分たちの姿を明らかにし、ここで頑張った方法を次に生かす素地となります。

保護者の皆様におかれましては、暑い中を熱心に応援して下さり、ありがとうございました。子供たちの励みになりました。先週は、コロナウイルス感染の広がりがあるかもしれない、と心配していましたが、今のところ沈静化の傾向です。一般に潜伏期間は2週間ほど見て、と言われますので、まだ安心はできませんが、全学年の児童を集めることを避けたり、保護者様と子供の動線を分けたりしたことが功を奏したもようです。

## ■ 【お詫び】プログラムの時刻繰り上げについて

今回の運動会は、前回記述したとおり、「集まる時間を短くする」「集まる人を少なくする」「児童と保護者の動線を分ける」の3つの方針の下に開催しました。プログラムが進むにつれ、予定の時刻より早めに競技が進んでおりました。職員からの報告では、5・6年生の保護者様で、徒步を応援した後いったんご自宅に戻られ（「集まる人を少なくする」という感染防止のための賢明なご判



5月22日(日) 気合の入った紅組の応援

断)、プログラム後半の高学年団体「綱引き」や表現「フラッグダンス」に間に合うように学校に戻つたら、すでに競技が終了していたという方々がおられたと聞きました。誠に申し訳ありませんでした。

プログラム後半にも開始予定時刻を記しておりましたので、校長や体育主任の判断として、その時刻になるまで開始を待つ、という選択肢もありましたが、「集まる時間を短くする」つもりで流れのままに早めに終了してしまいました。特に、6年生保護者様におかれましては、最後の団体競技・表現運動でしたので、大変申し訳なく思っております。子供の健康・安全を第一に考えての措置でしたので、何とぞご容赦下さい。



5月22日（日）力のこもった綱の引き合い

## ■ 学校ホームページの充実を目指して

今回もそうですが、この学校だよりでは、写真を通して子供たちの様子やその頑張りを伝えていきたいと思っています。しかしながら、コストの関係上、全家庭にカラー印刷したものを配布するのは不可能です。そこで、学校だよりや、その他の紙媒体でのプリントについては、学校ホームページに掲載いたしますので、そちらもぜひご覧下さい。なるべくプリントを配布した日と同日にアップしたいと思っております。また、学校ホームページには、月ごとの行事や、毎日の給食の献立写真、直近の学校行事の写真も掲載しています。「毎日更新」を目指しておりますので、ぜひそちらもご覧下さい。

私たち教職員の本務は、子供の教育に全力を注ぐことです。ホームページにかける時間があったら、授業の準備とか、子供とのふれあいなどに時間を費やすべきだというご意見があるのは分かります。私どももそう思います。しかし、「超スマート社会“Society5.0”」と呼ばれる昨今、ホームページを通して情報を発信・共有することは、地域社会や保護者の皆様と適切な関係を持つ上では、大



5月22日（日）出番を待つ白組応援団

変重要なことと考え、本校ホームページの充実を図っていきます。お時間のある時にぜひご覧いただいて、お子さんとの話題づくりにご活用下さい。これまでご覧になつたことのない方はインターネットにて「西与賀小・ホームページ」で検索されて下さい。お待ち申し上げております。

なお、5月26日（木）の学校運営協議会では、保護者様である委員様から、学校からのプリントは、子供が渡すのを忘れることがあるので、「リーバー」等で配信してほしい、というご要望がありました。全ご家庭に配布するプリントについては、ホームページに掲載するつもりですが、学級だよりや週時間割等についてどのようにお知らせするかは、学校でも検討したいと思います。件の学校運営協議会でも、「プリントを渡すことを媒体にした親子のコミュニケーションがあるので。」、という意見も出され、納得したところです。今少し、検討するお時間を下さい。

# 5月の子供たちの様子の紹介・お知らせ

## 1年生のコーナー

運動会の練習に向けて、子供たちは一生懸命取り組むことができました。並び方もしっかりと覚えて、自分たちでできる力を高め、先生の話を一回で聞くこともできるようになり、たくましく成長しています。6月は、自分たちで学校探検をします。計画・準備をして、友達と協力してやり遂げることのよさに気付けるようにしていきます。外に遊びに行くときは、虫もいますので、虫よけスプレーなどを学校に来る前にしていただくようお願いします。

## 2年生のコーナー

運動会では、ダンス、玉入れ、かけっこ、とてもよく頑張りました。練習を積み重ねる中で、できないことができるようになる素晴らしいや、楽しさ、嬉しさを感じたことだと思います。難しいことにチャレンジする心も大きく成長した運動会になりました。ご声援ありがとうございました。生活科の学習で育てているピーマン・ナス・きゅうり・ミニトマトが育ってきました。実ができる時は、順番で収穫をしていきます。お家で味わってほしいです。ミニトマトは一人1苗お世話もしています。晴れた日には朝から水やりも頑張っている2年生です。

## 3年生のコーナー

昨年度公民館主導で西与賀カルタが作られ、3年生もさっそく遊んでみました。しかし、カルタの読み札と絵札だけでは、どんなものが西与賀町のじまんとしてあるのかよく分からなかったので、それぞれのカルタを出発点に、さらに西与賀について調べていきます。そこで、西与賀カルタにゆかりのある場所に行って、地域の方に話を聞いてみようという探検を計画しています。その時に、もしこどもが合う保護者の方がいらっしゃいましたら、一緒に引率をおねがいできますか。期日は、6月22日（水）8：30ごろ～11：30ごろです。参加して下さる方は、連絡帳にてお知らせ下さい。どうぞよろしくお願ひいたします。

## 4年生のコーナー

ソーラン節を踊るのは2年目でしたが、振り付けも今年バージョンに変わり、よりパワーアップした姿を見せたい！と頑張ってきた4年生です。3年生と一緒に練習することで、お手本になれるようにとやる気をもって取り組む4年生が増えたように感じます。この運動会で、最後までやり遂げたときの気持ちのよさや達成感を感じることができたのではないかと思います。4年生は算数でわり算の筆算の学習を進めています。筆算をする際には、わり算やひき算などすることが少々複雑ですので、しっかり定着するよう、繰り返し筆算の宿題を出していくます。

## 5年生のコーナー

5年生は、総合の授業で、米作りについて学習しています。6月27日（月）9時から、元相應農村公園付近の田んぼで、実際に田植えをします。もし都合のつかれるお家の方がいらしたら、ぜひ見に来ていただけると嬉しいです。子どもたちも張り切ると思います。安全面を考慮して、8時半から一緒に徒歩で学校出発していただけると大変ありがとうございます。（学校到着11時半予定）。どうぞよろしくお願ひします。

## 6年生のコーナー

運動会やプール掃除など大活躍の日々が続く6年生です。これから総合で自分の将来像を考える学習を進めていきます。佐賀県内の小学6年生は例年、佐賀新聞の「みんなの夢」で将来の夢を紹介する企画があります。新聞掲載につきまして、控えてほしいご家庭がありましたら、10日（金）までに担任までおしらせください。

## なかよし・ひまわり学級のコーナー

なかよし・ひまわり学級で、夏野菜の苗・種植えをしました。今年は、スイカ、カボチャ、オクラ、エダマメ（もう少し後で植えます）を育てます。大きく育ったら、職員室で販売体験を予定しています。毎日の水やりや雑草取りなどのお世話をがんばります。

## 事務室から

今月の校納金の引き落としは6月6日（月）を予定しています。児童手当からの天引きを選択されている方も、今月はご登録口座からPTA会費が引き落とされます。3日（金）までにご登録口座の確認と準備をお願いします。



# 2022年 6月 行事予定表

変更になる場合は、時間割等でお伝えします。

日	曜	校内行事
1	水	いじめ・いのちを考える日 ①全校集会・キックオフ宣言 08:25~ 尿検査二次(昼) フッ化物洗口
2	木	歯科検診(1・5年) 13:40~
3	金	スクールカウンセラー来校日(午後) たてわり活動(リーダー会議) 14:30~
4	土	
5	日	
6	月	プール開き 給食片付けチェック週間 ~17日まで ⑥代表委員会
7	火	③④体力テスト(1・6年生)
8	水	フッ化物洗口 ③④体力テスト(2・5年生) ①たてわり活動(顔合わせの会・ミニ交流会) 08:25~
9	木	(昼) 学年集会 ③④体力テスト(3・4年生) 歯科検診(2・6年) 13:40~
10	金	自学がんばり週間スタート(城西中・本庄小と一緒に)
11	土	
12	日	①②授業参観 ④引き渡し訓練 11:00~ ☆
13	月	振替休日
14	火	
15	水	フッ化物洗口
16	木	(朝) あしのこ読み語り 歯科検診(3・4年) 13:40~
17	金	スクールカウンセラー来校日(午前)
18	土	
19	日	
20	月	図書館祭り(あじさい祭り) 開始 ~24日まで ⑥クラブ活動 14:45~
21	火	6年出前授業(東名遺跡)
22	水	フッ化物洗口 町たんけん(3年生)
23	木	(昼) 児童集会(あじさい集会) 13:20~
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	①~④田植え(5年生) 08:25~
28	火	
29	水	フッ化物洗口
30	木	(昼) たてわり活動 13:20~

## 7月の主な行事

- 1日(金) いじめ・いのちを考える日
- 7日(木) 全校集会
- 15日(金) 町区児童会
- 20日(水) 1学期終業式
- 21日(木)~25日(月) 個人懇談

※8月 5日 全校登校日  
8月 29日 2学期始業式

※今後、新型コロナウイルス感染状況によって、学校行事が大きく変更になる場合が考えられます。

隨時お知らせをしていきますので、学校からのプリントやホームページで確認をお願いします。

☆ 12日(日)の授業参観ならびに保護者引き渡し訓練の文書をリーバーでも送付しています。  
再度、ご確認ください。